

# *La Légende de Saint Julien l'hospitalier, de Gustave Flaubert.*

Une nouvelle épreuve à surmonter, par Kelly Bozon (5eC)

Julien était désespéré. Ce qu'il crut être le pardon de son crime n'était en fait qu'un avertissement. Tout ce qu'il avait enduré n'était que le début de sa pénitence. Le Lépreux lui avait dit que Dieu lui pardonnerait sa faute seulement s'il endurait la souffrance qu'il avait causée à son entourage. Il se mit donc en tête de gravir les plus hautes montagnes, et il continuerait jusqu'à sa mort.

Julien quitta sa hutte, traversa la rivière, et à peine eut-il mis pied à terre qu'un loup lui sauta dessus. Julien l'esquiva de justesse et le loup tomba dans la rivière, fut emporté par le courant, mais Julien, sans hésiter, l'attrapa par la patte et le sortit. Le loup s'enfuit sans un mot, étonné d'avoir été sauvé par le maudit. Arrivé devant la première montagne, Julien resserra son cilice et commença à escalader, la douleur des clous dans la chair le faisant souffrir comme un taureau à qui on aurait tailladé les hanches.

Il gravit la montagne, s'écorchant les genoux, glissant sur les rochers. De la sueur coulait le long de son corps. Ses mains étaient moites. Plus il marchait et moins l'air était respirable, les bouquetins et les animaux des montagnes lui envoyaient des gravillons. Parfois, il s'asseyait près d'une flaque d'eau pour s'hydrater car sa gorge était aussi sèche qu'un caillou. Mais il revit le visage de ses parents aussi heureux que le jour de sa naissance, et il se détourna.

Il continua d'avancer. Tout son corps tremblait. Le soleil tapait sur son crâne et ses jambes étaient lourdes. Julien marchait, respirant de plus en plus mal. Il était sur le point de s'évanouir quand, soudain, il vit une lumière devant lui, une lumière qui lui brûlait les yeux mais qui était réconfortante. Un homme apparut, s'avança devant Julien. L'homme s'approcha. Julien respira. L'homme mit sa main sur le front de Julien et Julien sentit une vague de bonheur. L'homme et Julien s'élevèrent dans le ciel. Cette fois, Julien sut qu'il avait réussi.